

Hoja del Calendario

Febrero 28 Jueves, — Ss. Leandro ob; Alejandro Abundio Antiguo Fortunato mrs; Baldomero Basilio Precopio Julián Besa mrs; Román fd.

SOBRIEDAD

En la vida de San Román se refiere el siguiente curioso episodio:

Llegó un año más abundante que los demás y, aumentándose las provisiones del monasterio juzgaron algunos religiosos poco mortificados que también debía aumentarse la ración de los monjes. Comenzó la mutuación y, siguióse á ella el turbarse la paz del monasterio de Condat. Temiendo Lupicino que la demasiada blandura de su hermano (San Román) no sería bastante para remediar aquel desorden le propuso que por algún tiempo trocasen de gobiernos que él se encargaría por algunos meses del de Condat y que Román gobernase mientras tanto el de Laucone.

Consintió Román; pero apenas Lupicino comenzó á penitenciar á los monjes imperfectos cuando en una sola noche se escapó del monasterio una gran parte de ellos. Con su fuga se restituyó la paz á la casa; pero Román se afligió tan extraordinariamente que con sus lágrimas con sus oraciones y, con sus gemidos movió á compasión al Padre de las misericordias y consiguió de su piedad el arrepentimiento y, la conversión de los fugitivos que todos volvieron al monasterio llenos de un vivo dolor y, repararon después con su penitencia y, con su fervoroso porte el escándalo que habían dado con su apostasía (Croisset. - Año Cristiano).

A buen seguro que muchos lectores habrán frunciendo el ceño al leer lo de los frailes que pedían más ración y, habrá juzgado su conducta con la mayor severidad. Para qué estaban en el convento para comer ó para hacer penitencia? Es que por ser mayor la cosecha se agranda el estómago? Dónde estaba su obediencia? Dónde su caridad para entregar se á la mutuación?

Estos y otros razonamientos habrá hecho el lector en su interior y, a buen seguro que aquellos pobres frailes habrán salido mal parados en su improvisado tribunal.

Está bien querido lector. Juzga á esos frailes y, condónalos; pero concedeme solamente que yo te mida con la misma varia con que les mides á ellos.

Tal vez no eres rico; y, habrás pensando muchas veces. Si yo fuera rico no sería como fulano ni como zutano que són unos agarrados; ni como mengano que són hijos ni parientes y, es un miserable avaro. Yo daría grandes sumas en limosnas.

Excelente propósito. Pero vamos á cuentas. — El año pasado tuviste una gratificación extraordinaria; ¿qué hiciste de ella?

La gasté en un viajecito de recreo; no todos los años vienen extraordinarios de esos y, aproveché la ocasión.

Bien amigo: ¿es que por tener más dinero hemos de gastar más? Para qué estás en este mundo para viajar ó para salvarte? Dónde está tu caridad y, tu amor á los pobres?

¡Ay! el amor á los pobres está en los labios y, el de viajar en el corazón. El socorrer á los pobres es un «futuro hipotético» y, el divertirse un «presente absoluto». Condena amigo á aquellos monjes peor que con ello te estás condenando á ti mismo!

Información general

MAVRID 27, (12 noche).

EXPLICACION A UNA AVERIA

La dirección del Canal de Isabel II ha enviado una nota á los periódicos en la que dice que las averías causadas últimamente en las conducciones de aguas son de bajas á las continuas excavaciones que se hacen en el subsuelo de Madrid, por lo que se producen movimientos de tierras que dejan las cañerías aísladas, por lo que se rompen con más facilidad.

ABOGADO SUICIDA

El abogado don Eduardo Borja Marquez que se encuentra detenido en la Cárcel Modelo para responder de un delito de falso alzado, se arrojó hoy á la hora del paseo desde la galería á uno de los patios, causándose lesiones de gravedad.

OPOSICIONES

Por disposición oficial, el día 15 de Marzo más tarde se celebraron oposiciones entre los alumnos de Criminología á fin de designar empleados que cubran las plazas vacantes en el Cuerpo de Prisiones y que son muchas, á causa de las cintas de oficiales interinos que hace tiempo fueron decretadas.

CENTINELA MUERTO

Melilla. — Un centinela indígena de Nador mató á otro de un tiro por no contener á sus voces de jalo! cuando se acercaba á la posición.

CARABO CANONEADO

Melilla. — Cuando navegaba cerca del Peñón de la Gomera el canonero «Laya» descubrió un cárabo al que ordenó se detuviese.

Como éste no hiciera caso le cañoneó echándole á pique.

Los moros que lo tripulaban se refugiaron en la costa á nado.

COSAS DE TOROS

El nuevo reglamento de las corridas

«La Gaceta» del viernes próximo pasado publicó el nuevo reglamento por que han de regir las corridas de toros. En él se notan algunas modificaciones del que fué aprobado cuando ocupaba la Dirección de Seguridad don Carlos Blanco; siendo las más importantes las siguientes:

La Empresa de Madrid queda relevada de la obligación de fijar en el cartel de abono las combinaciones de las corridas y, por lo tanto, bastará con que como siempre dé los nombres de las ganaderías y, toreros que forman el abono; no estará obligada a reservar a los abonados sus localidades para las corridas de novillos y, así mismo tampoco se exige á las Empresas de Madrid Barcelona Bilbao San Sebastián Sevilla Valencia y Zaragoza á instalar básculas para el peso de los toros sino que éstas se colocarán en los encerraderos.

Estas modificaciones benefician á las Empresas ya que por ellas se les releva de las nuevas obligaciones que les habían sido impuestas con arreglo al reglamento aprobado por don Carlos Blanco y, el entonces ministro de la Gobernación señor Almodóvar del Valle.

En cuanto al peso de los toros se respecta lo que ya había acordado: esto es que el peso mínimo de las reses sea el de 545 kilogramos en vivo en los meses de Octubre y, Abril inclusive; y de 570 en los restantes del año.

De todo ello se deduce que las cosas quedan aproximadamente lo mismo que antes; y, como consecuencia que se han sumido todas ó casi todas aquellas cláusulas que en el nuevo reglamento venían á favorecer al público verdadero amo y, señor; con lo que si Diós no lo remedia continuarán abusando de él las Empresas; los ganaderos los toreros y, cuantos elementos intervienen en la fiesta nacional.

Ahora bien; que no olviden que estamos en plena época del foot-ball y, pudese ocurrir de continuar así unos y, otros con sus exigencias y, poca aprensión que el público les diese la patada y, no fuese á los toros.

Ellos verán lo que más les conviene.

DON CÁNDIDO

Extranjero

EL MAYOR PANTANO DEL MUNDO

Turín. — «La Stampa» anuncia que en el mes de Mayo inaugurará el rey Víctor Manuel el pantano artificial del Tisro en Cerdeña que es el mayor del mundo.

Tiene una longitud de veinte kilómetros con una capacidad de quinientos millones de metros cúbicos. Puede regar una extensión de 30.000 hectáreas. Tendrá un dique de setenta metros de altura que cerrará el lago. La Central eléctrica producirá cincuenta millones de kilowatos.

SOBERANA ENFERMA

Londres. — La reina María se ha visto obligada á guardar cama con un fuerte enfriamiento.

LA CRISIS BELGA

Bruselas. — El presidente del Consejo ha dicho que está decidido á que gobierne los que le han derrotado en la Cámara.

Se cree que será formado un gabinete liberal con la colaboración de elementos de la extrema izquierda.

UN CREDITO A RUSIA

Londres. — Se dice que el Gobierno abriga el propósito de conceder un crédito importante á Rusia para que pueda lograr su reconstrucción económica, con la condición de que todas las compras las haga de hacer á Inglaterra.

UN EMPRESTITO ARGENTINO

Washington. — La Argentina ha lanzado un empréstito de cuarenta millones de dólares al seis por ciento, no habiéndose abierto más que la mitad de la suma solicitada.

MUERTE DE LA DUQUESA DE GENOVA

Londres. — Noticias de Roma dicen que ha fallecido la duquesa de Génova.

LA ENTREVISTA DE COOLIDGE Y OBREGÓN

Washington. — Para el día ocho de marzo ha sido fijada la entrevista entre el presidente Coolidge y el de Méjico general Obregón.

A la entrevista asistirán representaciones de las principales compañías americanas de petróleos.

TONA DE TUXPAN

Tampico. — Las tropas federales se han apoderado sin lucha de la ciudad de Tuxpan que los revolucionarios abandonaron.

PROYECTO RECHAZADO

Bruselas. — La Cámara ha rechazado por 15 votos contra 79 el proyecto de convenio económico franco belga por lo que el presidente del Consejo ha presentado la dimisión de todo el gabinete.

OTRA CRISIS

Lisboa. — Ha dimisido el gobierno porque el señor José María de Silva se ha negado a aceptar la cartera de Guerra.

No se sabe qué solución se dará á la crisis porque el presidente de la República no ha celebrado consultas por encontrarse en fermo con gripe.

LOS TEMPORALES EN FRANCIA

París. — Las noticias de las provincias indican que hay grandes temporales de nieve y que el frío es muy intenso.

Como éste no hiciera caso le cañoneó echándole á pique.

Los moros que lo tripulaban se refugiaron en la costa á nado.

COSAS DE TOROS

Don Cayetano Setien Elícegui

falleció en Hernani, en el día de ayer, a las siete y media de la mañana,

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apóstólica de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Juana Cortajerena, hijos don Antonio, María Luisa, Sor Josefa (ausente), D. me. trio, Cándido, Valentín, Ignacio, Hipólito, Carmen, Luis, Juana, Hilario y Teresa; hermana doña Josefa; madre política, hija política, nieta, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás se sirvan asistir á la conducción del cadáver al cementerio que tendrá lugar HOY parientes, suplican á sus amigos se sirvan

continuación á los funerales, en la Iglesia parroquial de esta villa.

Hernani 28 de Febrero de 1924.

á las NUEVE Y TRES CUARTOS y á

El duelo se despide en el atrio de la Iglesia.

Casa mortuaria: BARRIO DE LA FLORIDA.

ZARAGOZA

Por teléfono.

ZARAGOZA 27, (11 noche).

Esta tarde se reunió el Ayuntamiento en sesión ordinaria. El tema principal de discusión fué el de la Memoria presentada por el arquitecto municipal señor Navarro, relativa á la construcción de una nueva Casa Consistorial en la Huerta de Santa Ignacia.

La referida Memoria es extensa y perfectamente detallada, acusando una labor activa e inteligente por parte del arquitecto. Este calcula que el presupuesto de la edificación del nuevo Ayuntamiento habrá de costar unos cuatro millones de pesetas.

Fué aprobado el proyecto, con dos únicos votos en contra: los de los señores Basaga y Claramunt.

La Comisión provincial de Monumentos ha convocado á un reunión, á la cual han de concurrir todas las personas técnicas, con objeto de proponer y acordar las medidas que hayan de ser adoptadas para la conservación de la casa en la cual nació en el pueblo de Ss don Fernando el Católico.

Ha quedado constituida la Junta Diocesana del Primer Congreso Nacional de Educación Católica que ha de celebrarse en Madrid. Fué nombrado presidente de la misma el canónigo don Juan Carceller.

Ha sido aprobada la construcción por contrata, en el lugar conocido por «Soto de Almazara», del nuevo cuartel de Ingenieros pioneros.

En el colegio de las Escuelas Pías establecido en Sos, se declaró un incendio que se propagó con extraordinaria rapidez.

Acudieron urgentemente las autoridades y el vecindario, poniendo en juego todos los medios de extinción, con lo cual consiguió dominar el siniestro.

Las pérdidas ocasionadas son de extraordinaria consideración, pero afortunadamente no hubo quemar de grados de degradación personal.

CULTOS

EN LAS REPARADORAS

Tríduo de Reparación y Desagravio á Jesús Sacramentado los días 23 y 4 de Marzo.

Todos los días á las cinco Trisagio cantado; sermón y acto de reparación; terminando con la Bendición del Santísimo Sacramento.

Los sermones están a cargo del muy ilustrado señor don Luis Miner Canónigo de Santísimo Domingo de la Calzada.

EN SAN IGNACIO

Habiendo fallecido el miembro de la Unión Apostólica don Angel Zalacain y, en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 76 de los Estatutos del Centro de Vitoria se celebrarán solemnes funerales en sufragio de su alma mañana viernes á las diez de la mañana en la Parroquia de San Ignacio á cuyo acto invita á todos los Hermanos Unionistas así como á los demás Sacerdotes de la ciudad.

En el Moderno

La combinación preparada para ayer tarde fué Ostolaza y, Ugarte contra Adúriz y, Tacolo teniendo el saque los delanteros de los diez y, once cuadros respectivamente.

Hasta el tanto 30 vimos un bonito partido; ya desde este momento se impusieron.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.

Los jugadores de los dos equipos se dieron la mano y, se saludaron con la mano en alto.